
!"!"

年
#

月
!$

日 星期三 编辑
#

张鲁莎
$%&'() # %&'(%)*+!$,-./0

123

版

!!!!!!

!停车难"现象同样蕴藏着巨大商机#如

果条件合适#以停车场建设为中心环节#!停

车经济"这块蛋糕也越来越大$

在周口荷花市场# 记者看到不少销售

车位锁的摊位#这些车位锁的形状不一#大

致有 !
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型"等形状的车位锁$ 看到有市民询问#摊

主便推荐#!&

5

型' 的车位锁是遥控的#它

的特点是升起状态支撑脚呈 &

5

型 '#体积

比较小#但是不防撞$ 卖的最好的是&

!

型'

的车位锁#它是摇摆式升降遥控车位锁#说

是三角形#其实是圆角#不担心车子受伤$ "

经介绍# 这些车位锁价格从几十元到几百

元不等# 每天都会有市民来此挑选购买车

位锁$

记者打开购物网站网页#输入!车位锁"

发现共有
$8#9

件宝贝# 各式各样的车位锁

琳琅满目#价格从
32

多元到五六百元不等$

一个便利的停车场就像一个聚宝盆#能

为商家吸引财富#并足以带动停车场周边商

圈的繁荣$ 采访中#记者了解到#由于担心

!停车难"问题#新建楼盘有无充足的车位已

经成为消费者购房的重要决定因素#车位成

了楼盘销售招徕客人的一大卖点$
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晚报记者 姬慧洋 文
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据市国税局车购税分局相关统计数据显示!仅
32!,

年一

年!我市新增小型车数量突破
,2

万辆" 随着车辆的#井喷$式

增长!给车主带来方便的同时!也产生了一些烦恼!如道路拥

堵%停车难等" 目前!市区停车难这一问题正变得日益突出!并

成为城市交通绕不过去的&高坎$'但值得注意的是停车难同

时也蕴藏着巨大商机!目前我市&停车经济$已如小荷露出尖

尖角(
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对于市区居民来说#停车难早已不是一

个新问题#只是近年来这一问题变得越来越

严重$

在市区七一路与六一路交叉口附近#因

为附近有大型生活超市和商场#很多市民都

会前来购物#但车位状况让有车族提起来就

头疼# 有限的停车位早早地就停满了私家

车$ 有车族甚至不愿开车到那里购物消费#

因为有时寻找停车位置的时间甚至超过了

从家里到商场的时间$

越来越多的居民小区#因停车问题引发

的业主与物业之间#业主与业主之间的矛盾

也经常发生$ 随着私家车的迅速增加#在居

民小区车多而停车位置少的停车矛盾显然

还将继续升级$

车辆的增加还给道路交通造成了严重

影响$ 很多人都有这种印象#每到上下班高

峰期#市区几条主要交通干道几乎变成了停

车场#遇到雨雪天气#堵上一个小时也是正

常的事情$
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在市区七一路附近#一座六层高的立体

停车场悄然而起$ 这处立体停车场是某小区

内的配套设施#为方便业主停车使用$

进入小区#记者看到四层的地上立体停

车场
:

如图
;

#地面一层停着大概有六%七辆私

家车$据看管这些车辆的管理人员介绍#最近

一段时间#这个车库每天只停有
!2

辆左右的

汽车#最少的时候#一天仅停
,

辆车$

在停车场外#记者遇到了正在停车的小

区业主张先生# 他说(!虽然立体停车场通过

机械操作取一辆车很快就可以搞定#但是相

比停在路边#还是比较费事$ 最主要的是#一

个月需要交
,22

多元的停车费用#太贵$ "

!这座立体停车场共六层#地上四层#地

下两层#每层有
!#

个停车位#可以供近百辆

车辆停放$ "该小区物业管理处负责人告诉

记者#!停车场是在
32!3

年建好的# 当时建

停车场的初衷是开发商考虑到这里地处中

心城区的商业中心#立体停车场可以最大限

度地利用空间资源# 把车辆进行立体停放#

方便业主使用$ "

该物业管理处相关负责人也向记者证

实#这里的立体停车场由于维修保养成本较

高
<

车位租赁费是一个月
,==

元左右
<

所以大

部分业主不愿意出钱$ 据了解#目前小区已

经入驻业主近两百户#但是缴纳车辆停放费

的业主还不足
3=

户$ 由于收不上来钱#原本

六层的停车场只启用了地上一层$
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供需矛盾是停车难的根本原因$ 近年

来#我市机动车保有量迅速增加#据市统计

局相关统计数据表明 #

3==3

年周口机动车

保有量是
3#"!3>

辆#那时的轿车对于普通

百姓来说#简直就是!奢侈品"#能购买到一

辆轿车# 还是不少家庭的梦想$ 截至
32!3

年 # 全市机动车保有量已突破
92

万辆大

关#达到
93$!3>

辆$ 十年间#我市机动车保

有量增加了
$83222

辆$ 如今#将近百万辆

型号各异的机动车在周口的大街小巷川流

不息$ 有关资料统计显示#每辆车平均每天

的静止时间要占
92*

以上#按此推算#市区

停车位置的增加速度远远跟不上车辆增加

的速度$

停车位供需矛盾的产生#既有过去我们

在城市规划方面存在的原因#也有汽车工业

的发展速度和汽车进入家庭的速度远远超

出我们预期的原因$ 但无论如何#在城市的

发展过程中# 停车是一个不可回避的问题#

显然也不可能被当作包袱甩掉$
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解决停车难问题是项!民心工程"$ 前不

久市城管委召开座谈会#针对市民反映强烈

的停车难这一问题#有关领导指出#中心城

区要增添
#8

处停车位# 该项工作由市城市

管理局牵头负责#交管%规划部门积极配合$

这
#8

处停车位将主要集中在沙河以南人口

密集的闹市区地段#其中以陈州%七一%荷花

办事处设置规划的数量最多$ 这些停车位建

成后将在一定程度上缓解我市的 !停车难"

问题$

与此同时#在扩大公用停车场建设的同

时#鼓励民间资本介入停车场建设#是目前

解决停车难问题的有效途径#也是国内外一

些大城市普遍采用的做法$ 建议在吸引民资

投建停车场方面#政府应拿出扶持政策$ 目

前# 私人报建停车场的手续还非常繁琐#加

上停车场本身并不是高回报% 快回报的产

业#投资大 %回收期长 #如果政府不出面协

调%组织和支持#作为一项商业性很强但也

属于公用事业的项目就很难得到顺利实施$
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